

2

Du Supérieur Général

Année Jubilaire – 400^{ème} Anniversaire du Charisme Vincentien

Rome, le 25 janvier 2017

A tous les Confrères de la Congrégation de la Mission

Chers Confrères,

La grâce et la paix de Jésus soient toujours avec nous !

Mon cœur est submergé de gratitude et de joie pour ce « cadeau du ciel », permettant à la Congrégation de la Mission et l'ensemble de la Famille vincentienne de célébrer, pendant l'année 2017, le 400^{ème} anniversaire du charisme vincentien, qui a laissé de profondes marques de l'amour inconditionnel de Jésus pour le monde tout au long des 400 dernières années, et continue de le faire aujourd'hui !

Au cours de cette année, la Congrégation de la Mission et l'ensemble de la Famille vincentienne vont choisir différentes dates pour le début des célébrations. Certains ont déjà commencé. D'autres vont commencer plus tard. Mais il y a une date qui est la source, la raison d'être de la célébration, le début du « chemin de saint Vincent de Paul », le début du charisme vincentien : le 25 janvier 1617 dans le village de Folleville, en France.

C'est dans ce petit village que Vincent a été touché par l'immense pauvreté spirituelle des gens de la campagne. Quelques mois plus tard, il fit l'expérience de l'immense pauvreté matérielle dans la ville de Châtillon qui donna naissance aux Dames de la Charité, connues aujourd'hui sous le nom de l'AIC, et qui témoigne magnifiquement du charisme vincentien dans le monde. Il a commencé par encourager les autres à changer leur vie de l'intérieur et à rejoindre les gens

qui, autour d'eux, avaient des besoins matériels. En même temps, il a expérimenté sa propre conversion, se consacrant totalement aux besoins spirituels et matériels des pauvres et apportant la collaboration de tant de personnes qui ont suivi ses pas, pour faire de l'Évangile une réalité « ici et maintenant » pour des millions et des millions de gens depuis les 400 ans qui se sont écoulés depuis cette époque. Cette mission ne se terminera pas avant que la Charité ne soit mondialisée, avant que la Charité n'ait embrassé tous les coins du monde et touché le cœur de chaque personne !

Le thème de l'Année jubilaire, qui nous accompagne tout au long des 12 mois est : « J'étais un étranger et vous m'avez accueilli... ».

Il y a déjà de nombreuses et incroyables initiatives au sein de la Congrégation de la Mission, ainsi que dans toute la Famille Vincentienne, pour célébrer le 400^{ème} anniversaire du charisme vincentien dans tous les coins du monde au plan local, national et international, et il y a encore des initiatives à venir. Tous ont à l'esprit les paroles de Jésus tirées de Matthieu 25, 31-46, si chères aux Vincentiens et à tous ceux qui embrassent le charisme de Vincent de Paul : « J'étais un étranger et vous m'avez accueilli... ».

Alors que nous entendons de l'extérieur le cri des pauvres, nous ne devons pas oublier d'écouter le cri des pauvres à l'intérieur de nous, de la pauvreté en nous qui appelle à l'aide, à la liberté, à la rédemption. C'est l'acceptation et la reconnaissance par Vincent de sa propre pauvreté qui l'a amené à purifier son propre cœur, son cœur qui battait si fortement pour les personnes en marge de la société ! L'approche de Vincent à l'égard de la personne n'était pas l'approche d'une théologie « d'en haut », « mais plutôt une approche de la pauvreté et de la personne de Vincent lui-même, l'approche d'une théologie « d'en bas ». Accueillir l'étranger qui est en nous, qui existe en chacun de nous, embrasser cet étranger, l'accepter, puis tout remettre à Jésus pour guérir nos blessures, nous livrer complètement à lui et nous confier entièrement à sa Providence : c'était le chemin de Vincent. Qu'il en soit de même pour chacun de nous !

Les fruits durables de ces 400 dernières années sont visibles dans les milliers et milliers de nos confrères et d'autres membres des nombreuses branches de la Famille Vincentienne qui ont cheminé avant nous, ont suivi la voie de Vincent, le charisme vincentien, au mieux de leurs capacités. C'est maintenant notre tour.

Outre les nombreuses initiatives que nous élaborerons tout au long de l'année 2017 pour célébrer le 400^{ème} anniversaire du charisme vincentien, j'aimerais encourager et défier chaque membre de la Congrégation, chacun de nous, avec une autre initiative commune. L'initiative n'est pas nouvelle. Beaucoup travailleront très dur à cette initiative à divers degrés dans les différentes parties du monde d'une manière spéciale au cours de cette année jubilaire. D'une part, l'initiative est vieille, très vieille ; d'autre part, elle est toujours nouvelle, toujours nouvelle, comme l'Évangile !

Je parle de nouvelles vocations à la Congrégation de la Mission, de nouvelles vocations de prêtres et de frères. Il est clair que l'initiative vient toujours de Jésus, mais nous devons coopérer et aider la personne que Jésus appelle à la vie consacrée, dans la mesure du possible, pour que cet appel devienne une réalité. Pour lancer cette initiative, j'aimerais utiliser quelques chiffres comme source de notre orientation.

La Congrégation de la Mission compte actuellement environ 3 200 membres dans le monde et réunit 800 candidats séminaristes en théologie et en philosophie, et au Séminaire interne.

L'initiative est la suivante : chacun de nous, collectivement, en groupe ou individuellement, se fixera cet objectif concret : prier, être attentif, rechercher, encourager et inviter un nouveau candidat à se joindre à nos forces pendant cette Année Jubilaire. Pouvons-nous imaginer 3 200 nouveaux candidats à la Congrégation de la Mission ? Est-ce irréaliste ? Est-ce un fantasme ? Avec Jésus tout est possible !

Grâce à cette initiative, nous espérons que de nombreuses nouvelles vocations se présenteront durant l'année du Jubilé. D'autres peuvent se joindre à nous dans les années à venir, comme le fruit du 400^{ème} anniversaire. Rien n'est impossible pour Jésus, et nous sommes invités à faire tout notre possible pour coopérer avec lui. La Providence fera le reste. L'initiative et le défi pour nous est clair. Chaque confrère se fixe cet objectif : je m'offre comme un outil à Jésus pour apporter un nouveau candidat à la Congrégation de la Mission dans cette année jubilaire. Rien de plus, mais rien de moins !

Avançons donc dans cette Année de Grâce avec les paroles de saint Vincent de Paul:

« Je vous souhaite un nouveau cœur et un amour tout nouveau pour celui qui nous aime incessamment aussi tendrement comme s'il commençait dès à présent de nous aimer ; car tous les plaisirs de Dieu sont toujours nouveaux et pleins de variété, quoiqu'il ne change jamais » (Lettre 288, SV I, 418).

Que l'année du Jubilé soit accompagnée de l'intercession de Notre Dame de la Médaille Miraculeuse, de saint Vincent de Paul, et de tous les autres Bienheureux et Saints de la Famille Vincentienne !

Votre frère en saint Vincent,

Tomaž Mavrič, CM
Supérieur Général

Lettre de Carême

Rome, le 22 février 2017



A tous les membres de la Congrégation de la Mission

Mes chers confrères,

La grâce et la paix de Jésus soient toujours avec nous !

Au début de cette lettre, je voudrais saisir l'occasion pour remercier chacun de vous de tout cœur pour vos nombreux vœux de Noël et du Nouvel An que j'ai reçus par poste, e-mail ou par les différents médias sociaux ! J'admire votre témoignage et votre service héroïques en des moments difficiles et dans des régions éloignées du globe. Mon cœur est avec chacun de vous, vous accompagnant tous les jours de mes pensées et de mes prières.

Le temps du Carême est tout proche !

Dans la première lettre que je vous ai adressée en tant que Supérieur Général, en la fête de notre fondateur le 27 Septembre, j'ai commencé à réfléchir sur nos principales sources d'inspirations en plus de la sainte Bible : nos Règles Communes et nos Constitutions. La lettre de l'Avent en était un prolongement. Dans la lettre de Carême de cette année, j'aimerais continuer dans la même ligne, en réfléchissant sur les Règles Communes et les Constitutions. En fait, les Règles Communes et les Constitutions seront la base et la source de toutes les réflexions des lettres des temps forts liturgiques de l'Avent et du Carême, aussi bien que de la lettre pour la fête de notre Fondateur, durant les six prochaines années qui nous conduiront à notre Assemblée Générale de 2022.

Dans les deux précédentes lettres, j'exprimais le désir profond de mon cœur, encourageant et demandant à chaque membre de notre « Chétive Compagnie » d'embrasser nos Règles Communes et nos Constitutions comme un instrument indispensable pour le développement de notre vocation, pour notre chemin de sainteté, et pour la mission confiée à chacun de nous par Jésus, Evangélisteur des pauvres !

Voilà déjà cinq mois écoulés depuis la publication de la première lettre.

Vincent lui-même, à la fin des Règles Communes, demande à chacun de nous de les lire chaque trimestre. Nous avons à présent nos Constitutions, ainsi que nos Règles Communes. Comme je l'ai fait dans les deux dernières lettres, j'aimerais poser de nouveau à chacun de nous, dans cette lettre de Carême, les questions suivantes :

Est-ce que je porte avec moi mes Règles Communes et mes Constitutions ensemble avec ma Bible et mon Bréviaire ?

Comme je le fais avec ma Bible et mon Bréviaire, est-ce que je lis et médite un petit passage des Règles Communes ou des Constitutions chaque jour ?

Depuis la fête de saint Vincent de Paul, il y a cinq mois de cela, est-ce que j'ai pu commencer une lecture priée et méditée des Règles Communes ou des Constitutions de façon à les terminer au bout d'un trimestre ?

Chers confrères, de tout mon cœur j'encourage chacun de nous à nous aider mutuellement à poursuivre ce chemin, ou à nous y réembarquer. Comme je l'ai fait dans ma lettre de l'Avent, j'aimerais une fois de plus encourager tous les Visiteurs, ainsi que les Supérieurs locaux, à être source d'inspiration, d'encouragement, et d'exemple pour leurs confrères tant au niveau local que provincial.

Si les réponses aux questions ci-dessus sont négatives, suis-je capable de m'interroger sur les raisons pour lesquelles je n'ai pas commencé les tâches mentionnées ci-dessus ? Pourquoi est-ce que je ne prends dans mes mains nos sources fondamentales d'inspiration pour suivre le charisme et la spiritualité de saint Vincent ?

Etant donné que l'identité d'un missionnaire, d'un membre de la Congrégation de la Mission, est si importante pour notre mission, j'espère et je prie qu'il ne se trouve pas un seul confrère dans toute la Congrégation de la Mission qui ne lise et médite un petit passage de nos Règles Communes et de nos Constitutions personnellement ou en communauté chaque jour.

Dans ma lettre de l'Avent, j'ai médité sur « l'Incarnation » comme l'un des principaux mystères de la spiritualité de saint Vincent de Paul. Dans la lettre de Carême de cette année, je voudrais réfléchir avec vous sur le mystère de la « Sainte Trinité » comme un autre des principaux mystères de la spiritualité de saint Vincent.

Saint Vincent écrit dans les Règles communes :

Notre Congrégation étant obligée par la bulle de son érection d'honorer d'une façon toute particulière, les ineffables mystères de la Très Sainte Trinité et de l'Incarnation, nous tâcherons de nous acquitter de ce devoir avec très grand soin, et, si cela se peut, en

toutes manières, mais principalement en faisant ces trois choses : 1° en produisant souvent du fond du cœur des actes de foi et de religion sur ces mystères ; 2° en offrant tous les jours à leur honneur quelques prières et bonnes œuvres, et particulièrement en célébrant leurs fêtes avec le plus de solennité et de dévotion qu'il nous sera possible ; 3° en nous étudiant soigneusement à faire, soit par nos instructions, soit par nos exemples, que les peuples les connaissent, les honorent, et les aient en grande vénération (Règles Communes X, 2).

Dans nos Constitutions, nous pouvons lire :

Témoins et messagers de l'amour de Dieu, nous devons témoigner une particulière dévotion et réserver un culte spécial aux mystères de la Trinité et de l'Incarnation (Constitutions IV, 48).

Quel est le message de la Sainte Trinité pour moi personnellement, pour la communauté où je vis et à laquelle j'appartiens, pour les personnes que Jésus m'envoie servir ?

Jésus nous aide à comprendre la Sainte Trinité : l'identité, la mission et le dessein du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Jésus nous aide à comprendre la relation qui existe entre les trois Personnes, le lien intime qui les unit et l'influence de la Trinité sur chaque personne individuellement ainsi que sur la société dans son ensemble.

Au fur et à mesure que nous découvrons et développons, avec la grâce de Dieu, un lien indissoluble entre la Trinité et chaque personne, entre la Trinité et la communauté, entre la Trinité et l'humanité, nous nous rapprochons de plus en plus du modèle parfait de « relations » qui sont les composants fondamentaux de nos vies. Nous n'avons pas été créés comme des îles, séparées les unes des autres, mais comme des êtres sociaux et comme famille, de telle façon que, dans la profondeur de notre être, nous sommes un avec Dieu, c'est à dire avec la Trinité et entre nous.

La Trinité reste un mystère pour nous. Jésus nous a transmis ce que nous savons sur le Père, le Fils et l'Esprit. Jésus nous a présenté la Trinité comme le modèle parfait de « relations ».

Notre réflexion sur la Trinité doit être accompagnée par la volonté et l'objectif d'incarner ce modèle parfait de « relations » dans la situation de vie concrète dans laquelle je me trouve, dans la communauté où je vis et à laquelle j'appartiens, avec les personnes que Jésus m'envoie servir.

La Sainte Trinité est le modèle parfait de « relations » ! Jésus nous montre l'idéal.

- La relation réciproque entre le Père et le Fils.
- La relation réciproque entre le Père et l'Esprit.
- La relation réciproque entre le Fils et l'Esprit.
- La relation Père, Fils et Esprit.

Que pouvons-nous voir dans ces « relations » ?

- 1) Nous pouvons voir que l'attention est toujours portée sur l'autre personne et non sur elle-même.
- 2) Nous pouvons voir que la priorité est toujours accordée à l'autre et non à elle-même.
- 3) Nous pouvons voir que la louange, la reconnaissance, l'admiration sont toujours offertes à l'autre personne et non à elle-même.
- 4) Nous pouvons voir que chacune des trois Personnes de la Trinité exprime toujours la nécessité de collaboration avec l'autre pour remplir la mission.
- 5) Nous pouvons voir que chacune des trois Personnes de la Trinité exprime toujours clairement qu'il serait insuffisant et inefficace pour chacune d'elle d'agir seule.

Que me dit le modèle des relations au sein de la Trinité sur ma propre vie dans :

- a) ma relation à Dieu,
- b) ma relation à la communauté,
- c) ma relation avec ceux que Jésus m'envoie servir ?

Parce que nous ne sommes pas des îles, mais que nous appartenons à la famille humaine, les « relations » sont une part inséparable de notre mission. Le modèle idéal de la Trinité que Jésus nous a laissé est le modèle à suivre.

Saint Vincent de Paul a fait du modèle idéal de la Sainte Trinité, l'un des fondements de sa spiritualité. En ce temps de Carême, nous sommes invités à avancer pour nous rapprocher du modèle parfait de « relations » que Jésus nous donne.

Si chacun de nous donne la priorité à l'autre, le place avant lui-même, avant ses propres désirs, avant ses propres intérêts, avant ses propres souhaits personnels ; si chacun fait attention à l'autre, partage du temps, des pensées, des expériences, des difficultés, des doutes, des souffrances, des joies, etc. en suivant le modèle parfait de « relations de la Trinité », alors quelqu'un fera de même pour chacun de nous. Ainsi prendra forme un ensemble merveilleux et miraculeux de relations où, ensemble, nous réaliserons la mission confiée par Jésus de la meilleure façon et le plus efficacement possible.

Pour nous aider à méditer sur ce modèle parfait de « relations », utilisons deux autres passages de saint Vincent sur la Trinité, ainsi qu'une brève réflexion du Père Getúlio Mota Grossi, CM :

Etablissons-nous en cet esprit, si nous voulons avoir en nous l'image de l'adorable Trinité, si nous voulons avoir un saint rapport au Père, au Fils et au Saint-Esprit. Qu'est-ce qui fait l'unité et la comité en Dieu, si ce n'est l'égalité et la distinction des trois personnes ? Et qu'est-ce qui fait leur amour, si ce n'est leur ressemblance ? Et si l'amour n'était entre eux, qu'y aurait-il d'aimable ? dit le bienheureux évêque de Genève. L'uniformité est donc en la Sainte Trinité : ce que le Père veut, le Fils le veut ; ce que le Saint-Esprit fait, le Père et le Fils le font ; ils agissent de même ; ils n'ont qu'une même puissance et une même opération. Voilà l'origine de la perfection et notre modèle. Rendons-nous uniformes ; nous serons plusieurs comme si nous n'étions qu'un, et nous aurons la sainte union dans la pluralité. Si nous en avons déjà un peu, et non pas assez, demandons à Dieu ce qui nous manque, et voyons en quoi nous différons les uns des autres pour tâcher de nous ressembler tous et de nous égaler ; car la ressemblance et l'égalité engendrent l'amour, et l'amour tend à l'unité. Tâchons donc d'avoir

tous les mêmes affections et un même agrément pour les choses qui se font, ou se laissent faire parmi nous (Conférence 206 du 23 mai 1659 *De l'uniformité*, SV XII, 256-257).

Vivez ensemble comme n'ayant qu'un cœur et une âme (cf. Actes 4,32), *afin que par cette union d'esprit vous soyez une véritable image de l'unité de Dieu, comme votre nombre représente les trois personnes de la très Sainte Trinité.*

Je prie à cet effet le Saint-Esprit, qui est l'union du Père et du Fils, qu'il soit pareillement le vôtre, qu'il vous donne une profonde paix dans les contradictions et les difficultés, qui ne peuvent être que fréquentes autour des pauvres ; mais souvenez-vous aussi que c'est là votre croix, avec laquelle Notre-Seigneur vous appelle à lui et à son repos. Tout le monde estime votre emploi, et les gens de bien n'en reconnaissent pas sur la terre un plus honorable, ni plus saint, quand il est fait avec dévotion (Lettre du 30 juillet 1651 à Sœur Anne Hardemont, à Hennebont, SV IV, 235-236).

La dévotion de saint Vincent à la Trinité n'était pas un exercice intellectuel mais une recherche de son cœur. Elle l'a conduit et nous conduit, comme Congrégation qui vit encore le charisme du fondateur, à une double expérience :

Imiter les relations entre les trois Personnes. *Comme l'Eglise et dans l'Eglise, la Congrégation trouve dans la Trinité le principe suprême de son action et de sa vie* (Constitutions II, 20). Nous sommes appelés à être une image de la Trinité, le Dieu d'Amour miséricordieux et compatissant (cf. Conférence 152 du 6 août [1656] *Sur l'Esprit de Compassion et de Miséricorde*, SV XI, 340), le Dieu des pauvres, des petits, des plus faibles, à qui nous sommes destinés par notre charisme. Cela est vrai pour nous, pour les Filles de la Charité et pour toute la Famille vincentienne.

Appelés à l'union dans l'amour, l'uniformité dans la pluralité, la communion de vie, l'unité dans la diversité des dons, animés par l'Esprit Saint, envoyés comme Jésus pour la charité missionnaire et évangélisatrice des pauvres, un charisme inspiré par l'Esprit à Saint Vincent, donné à la Compagnie et dont nous sommes les héritiers, nous sommes invités à une fidélité créative au charisme, à la suite de Jésus, Evangéliste des pauvres.

Par conséquent, notre dévotion à la Trinité, comme celle de saint Vincent, **doit être reliée à la mission** (cf. Conférence 118 du 23 mai 1655, répétition d'oraison, SV XI, 180-182), à la proclamation du mystère de l'amour de Dieu pour les pauvres, pour leur salut (cf. *ibid.*, 181). Le Verbe s'est incarné par amour, envoyé par le Père (cf. Jean 3,16), conçu par le Saint-Esprit (cf. Luc 1,35) dans le sein de Marie et consacré par le même Esprit pour apporter la Bonne Nouvelle aux pauvres. Dans le Verbe incarné, présent dans les pauvres, saint Vincent a vu la manifestation la plus parfaite de l'amour de Dieu (cf. Jean 3,16 ; 14,9), l'amour préférentiel du Dieu trinitaire pour les petits de ce monde (Getúlio Mota Grossi, CM).

Nous célébrons le 400^{ème} anniversaire du charisme de saint Vincent de Paul. Que cette année jubilaire nous apporte des fruits en abondance ! Avec une confiance totale en la Providence, par l'intercession de Notre Dame de la Médaille Miraculeuse, de saint Vincent de Paul et de tous les saints et bienheureux de la Famille vincentienne, nous poursuivons le chemin intérieur vers nous-mêmes, et extérieur vers nos communautés et les personnes que Jésus nous envoie servir, vers ceux qui ne connaissent peut-être pas encore le charisme ou vers ces endroits où le charisme n'a pas encore pris racine.

J'espère et je prie pour que les célébrations de la Semaine Sainte, de Pâques et du temps pascal de cette année apportent un surcroît de joie et de sens pour nous et notre mission tandis que nous méditons sur la Trinité et cheminons vers le modèle parfait de « relations ».

Continuons de prier les uns pour les autres !

Votre frère en saint Vincent,

Tomaž Mavrič, CM
Supérieur général

Du Supérieur Général aux Visiteur de La Congrégation de la Mission

Rome, le 8 mars 2017

Chers Confrères,

La grâce et la paix de Jésus soient toujours avec nous !

C'est avec une grande joie que je vous annonce l'une des initiatives pour l'année du Jubilé du 400^{ème} Anniversaire. Un Symposium international de la Famille Vincentienne se tiendra à Rome durant le weekend du 12 au 15 octobre 2017. Le thème de notre Jubilé « Accueillir l'étranger » en sera le sujet principal.

Je crois que c'est un don de Dieu que de célébrer cet événement en compagnie du Pape François qui nous rejoindra le samedi 14. Nous aurons aussi le privilège d'avoir avec nous la relique du Coeur de saint Vincent qui est en train de faire le tour du monde et qui sera avec nous ce weekend à Rome. Quelle belle occasion pour nous renouveler dans notre zèle missionnaire !

Pour cela, je voudrais de tout mon coeur inviter tous les membres de la Congrégation de la Mission, tous les membres de toutes les branches de la Famille Vincentienne, tous ceux qui vivent du charisme vincentien sans nécessairement appartenir à une branche quelconque - paroissiens, communautés scolaires et universitaires, collaborateurs sociaux et paramédicaux... etc. – à venir à Rome pour participer au Symposium.

Pensant à notre Congrégation, je voudrais étendre cette invitation au Symposium à tous ceux qui sont dans la formation. Vous aurez bientôt plus de détails à ce sujet. J'ai la ferme espérance que cet

événement les animera et allumera en eux un amour plus profond du charisme et de leur vocation missionnaire.

Je sais que certaines Provinces qui ont de très nombreuses vocations n'ont pas les moyens financiers pour un tel voyage à Rome. Pour cela, nous avons mis sur pied un fonds spécial pour permettre au plus grand nombre possible de nos séminaristes en formation de tous les niveaux, de venir à Rome. Merci de nous dire le nombre que vous voulez envoyer et vos besoins. Ensemble, nous élaborerons un plan pour eux.

Afin que cette invitation à participer à ce symposium s'étende au plus grand nombre de membres de la Famille Vincentienne, je demande que vous fassiez en sorte que chaque confrère ait une copie de cette lettre. Nous espérons qu'ils passeront le mot à tous les coins du globe, qu'ils se mobiliseront, qu'ils s'organiseront avec tous ceux avec lesquels ils collaborent ou qu'ils servent dans les différents groupes, pour venir à Rome participer au Symposium.

Nous étendons aussi cette invitation aux jeunes (18-28 ans), dans l'espoir que le symposium soit un temps capable d'allumer en eux la vocation vincentienne.

Le Symposium aura lieu du jeudi (pour l'enregistrement seulement) jusqu'à dimanche 13h.00. Les détails concernant ce symposium sont dans une feuille à part, ci-jointe. Comme vous le verrez nous célébrerons une veillée dans la Basilique Saint-Paul Hors-les-Murs et une messe de clôture à la Basilique Saint Pierre.

Le 400^{ème} Anniversaire du Charisme nous offre une unique occasion de célébrer notre héritage vincentien, de rendre grâce pour tout le bien qui a été réalisé et de développer des idées et des plans pour l'avenir.

Il est très important comme famille de connaître les changements démographiques, les contextes sociaux et les besoins urgents des pauvres afin d'y répondre le mieux possible.

Dès qu'ils ont reçu cette nouvelle, il y a quelques semaines, beaucoup de groupes ont commencé à organiser des voyages et/ou pèlerinages qui incluraient le Symposium. Je vous demande d'encourager vos confrères et les groupes qu'ils servent – paroissiens, écoles avec leurs anciens, etc. – ainsi que des groupes de volontaires, d'affiliés et de collaborateurs, d'en faire de même.

La feuille d'information ci-jointe comprend des détails sur des agences de voyage qui pourraient vous aider pour le voyage et le logement.

L'enregistrement au symposium est gratuit. Chaque participant est responsable de ses dépenses : voyage, hôtel, nourriture.

Nous avons institué un site web qui nous permettra de rester en contact avec vous au sujet de ce weekend : <http://famvin400.info/>

Pour vous enregistrer, cliquer sur :

Formulaire français :

<https://depaulhousingforms.wufoo.com/forms/z1tllabo1wm0owd/>

avant le 1er septembre 2017. Si vous avez des questions au sujet du symposium, veuillez nous écrire à : info.symposium@cmglobal.org.

Veuillez noter que si vous avez besoin d'un visa pour entrer en Italie et donc d'une lettre d'invitation pour l'obtenir, veuillez remplir le formulaire ci-joint et l'envoyer à :

<http://famvin400.info/blog/2017/03/03/letters-of-invitation/>

avant le 1er juillet 2017.

C'est avec grand plaisir que je vous retrouverai bientôt à Rome.

Votre frère en saint Vincent

Tomaž Mavrič, CM
Supérieur Général

Symposium de la Famille Vincentienne : Accueillir l'Étranger

12-15 de octobre de 2017

Fiche d'Information

INSCRIPTION : Il n'y a aucun frais d'inscription pour le Symposium.

Pour inscrire :

<https://depaulhousingforms.wufoo.com/forms/z1tllabo1wm0owd/>
Pour poser des questions : info.symposium@cmglobal.org

Lettres d'Invitation : Si vous deviez présenter une lettre d'Invitation pour entrer en Italie, veuillez remplir le formulaire ci-joint. Nous ne pouvons pas fournir de lettres estampillées par le Secrétaire d'État, à l'exception des membres de la Congrégation de la Mission et des Filles de Charité. Si ceci est une exigence de l'Ambassade de votre pays, s'il vous plaît cherchez une alternative afin de recevoir la documentation qui est exigée.

Si votre pays exige une copie de ce formulaire (au lieu d'une copie envoyée par courrier électronique), on vous demande d'envoyer 30€ (\$32 USD) pour couvrir le frais de DHL. Veuillez utiliser PayPal pour couvrir ces frais : <http://famvin400.info/blog/2017/03/03/letters-of-invitation/>

Logement, Repas et Voyage : Les participants sont responsables de prendre les arrangements nécessaires pour leurs logements, repas et voyage. Si une aide est nécessaire, vous pouvez contacter une des agences de voyages suivantes, ou une de votre propre choix :

- TMC Travel, Daniela Fecchio Email : vfs@tmctravel.it
Telephone: +39 06. 85304600
- ERNESTO TRAVEL : Email : poland@ernesto-travel.pl
- Perillo Tours : Email : info@learningjourneys.com Telephone
855-784-7687
- Catholic Journeys, Jimmy at jimmy@catholicjourneys.com or
Ann Marie at office@catholicjourneys.com. Website: [http://
catholicjourneys.com/](http://catholicjourneys.com/)
- Speed System: Renata Azevedo or Lilian de Paula. Telephone:
0055313298-1000 Website: <http://www.speedsystem.com.br/>

ASSURANCE DE VOYAGE : les Participants sont responsables de leur propre assurance voyage pour urgence médicale. Les résidents de l'Union européenne peuvent obtenir la carte européenne d'assurance médicale (E-111).

CONSEILS DE VOYAGE À ROME :

Monnaie locale : L'Euro est la monnaie en Italie.

Électricité : Le voltage en Italie est 230V 50Hz. Veuillez apporter votre propre chargeur.

Climat : En octobre, la température moyenne est environ 19°C (66°F) et baissent progressivement jusqu'à ce qu'elle atteigne 14°C 15° (57°F-59°F) à la fin du mois.

Pour les mises au point du Symposium, regardez le site web à <http://famvin400.info/>!

Programme de Symposium

S'il vous plaît planifiez d'être présent pour le Symposium entier.

Jeudi, 12 octobre :

9h – 21h : Inscription au Collegio Apostolico Leoniano;
Via Pompeo Magno, 21; Rome (RM)

Vendredi, 12 octobre :

9h : Conférences
12h : Pause et déjeuner
15h : Conférence et période des Questions
17h : Célébration de l'Eucharistie
Soir libre

Samedi, 14 octobre :

Célébration de l'Eucharistie en privé

8h30 : Ouverture de la Salle de Paul VI (au Vatican)
9h30 : Début du Programme du Symposium
11h30 : Session avec le Pape François
Pause et déjeuner
20h30 : Veillée de prières dans la basilique Saint-Paul-hors-les-Murs

Sunday, October 15 :

8h30 : Ouverture de la basilique Saint-Pierre
10h30 : Célébration de l'Eucharistie dans la basilique Saint-Pierre

Célébration de l'Eucharistie : Nous demandons aux prêtres d'apporter leurs aubes et étoles pour les célébrations l'Eucharistiques pendant le Symposium.

Souvenez-vous s'il vous plaît : tous les repas sont à vos frais.
Des détails supplémentaires seront disponibles lorsque les enregistrements sont finalisés.

<http://famvin400.info/>

Circulaire Temps Fort

(27 Février-3 Mars 2017)

Rome, le 24 mars 2017

A tous les membres de la Congrégation de la Mission

« Le Charisme Vincentien, aujourd'hui comme aux origines, s'appuie sur le discernement des signes des temps et s'exprime dans la créativité des réponses. Il conjugue l'Évangélisation avec la Charité, la prédication avec la promotion : dimensions d'une même action missionnaire qui s'oriente vers le salut de tout l'homme et de tous les hommes au service du Royaume » (Document final de l'Assemblée Générale 2016, 2.4).

Mes chers confrères,

Que la grâce et la paix de Jésus soient toujours avec nous !

Nous avons commencé notre Temps Fort par une recollection d'une demie journée, le dimanche 26 février, avec comme prédicateur le P. Luigi Mezzadri, CM. À partir d'une icône peinte par l'artiste polonaise Mariola Zajaczkowska-Bicho, où apparaît saint Vincent jeune tenant dans une main, une Bible et dans l'autre, un pain, le P. Mezzadri nous a présenté la beauté et l'actualité de notre charisme.

Nous avons consacré le reste de la matinée à la prière personnelle. Notre recollection s'est achevée par une célébration eucharistique, présidée par le P. Shijo Kanjirathamkunnel, CM. Au cours de cette célébration, il en a profité pour dire son mot d'au revoir en remerciant la communauté de la Curie pour l'accueil et la fraternité pendant son triennat comme Procureur Général et Postulateur Général. Le lendemain, lundi 27 février, le Père Shijo est parti pour la Mission de Alaska pour y être intégré et travailler. Nous saisissons cette occasion pour lui réitérer nos remerciements pour son travail à la Curie en même temps que notre souhait d'une heureuse et fructueuse mission à Alaska (Etats unis) !

Notre Cardinal Franc Rodé, CM, a partagé notre repas. Ce fut une rencontre fraternelle pendant laquelle nous avons pu discuter avec lui sur l'actualité ecclésiale et politique.

ACTIONS DU CONSEIL GÉNÉRAL EN RELATION AVEC LA CONGRÉGATION

1. Présentation des stratégies (continuité)

Dans notre premier Temps Fort du 29 septembre au 10 octobre 2016, le Conseil général, s'appuyant sur notre document de l'AG 2016 et prenant en compte les préoccupations de la Congrégation, avait choisi huit objectifs ou lignes d'action pour la période 2016-2022. Je les rappelle ici: la formation initiale, les missions internationales, les confrères en difficulté, la famille vincentienne, la solidarité (ad intra de la Congrégation), la reconfiguration, le sens de l'appartenance à un niveau général de la CM et l'identité vincentienne.

Dans les Temps Fort à venir, le Conseil général cherchera des stratégies appropriées pour favoriser ces huit priorités. Concrètement, dans ce Temps Fort, nous avons décidé des stratégies suivantes :

Pour la formation initiale, le P. Javier a présenté une proposition pour l'Europe. Puis, il a été décidé de l'envoyer à tous les Visiteurs de l'Europe pour étude. Dans un second temps, la proposition fera aussi l'objet d'une étude par la CEVIM. L'objectif final n'est autre que de « *repenser la formation initiale en Europe (Séminaire Interne et grand Séminaire)* » - Engagement n° 4 de la CEVIM pris au cours de l'AG 2016 - en fonction de cette ligne d'action : « Organiser des maisons de formation interculturelles au niveau interprovincial et intercontinental » (AG 2016, 3. Lignes d'Action et Engagements, 3.2, a). À partir de cette proposition, on établira un dialogue entre le Conseil général et la CEVIM pour arriver à un projet de formation initiale.

Dans le même temps, le Supérieur Général a envoyé une lettre aux présidents des autres Conférences et aux Visiteurs respectifs, pour leur annoncer que le Conseil général souhaite initier un dialogue avec chacune des Conférences pour fixer un projet commun de formation initiale et de formation de formateurs.

Pour promouvoir la solidarité dans la Congrégation, le P. Miles a fait une nouvelle proposition qui inclut les suggestions faites dans le Temps Fort précédent, en particulier celle relative aux noms de ceux qui intégreront la commission chargée de préparer le Projet de Solidarité, lequel projet sera ensuite étudié par les Visiteurs et les Conseils de toutes les Provinces afin de le concrétiser définitivement.

Sur les missions internationales, les Pères Zeracristos, Aarón et Mathew ont présenté une première proposition, qui part d'une évaluation objective des missions actuelles mais qui, pour aboutir à un véritable projet, devra être enrichie avec des sujets tels : sensibilisation et formation missionnaire dans les Provinces, donner une plus grande stabilité aux missions, accords écrits dans les missions, relation des missionnaires (avec les laïques, avec les Évêques, avec la Province d'origine, avec le Supérieur général et le Conseil), préparation et formation de nouveaux candidats, vocations qui commencent à surgir dans nos missions internationales, passage d'une mission internationale à une mission dépendante d'une Conférence ou d'une Province, etc... Dans le prochain Temps Fort, on présentera un nouveau texte prévisionnel pour fixer le plan d'action du Conseil pour les années à venir.

Sur la priorité *les confrères en difficulté*, on a développé le premier écrit proposé par le P. Turati. On terminera certainement ce plan d'action du Conseil Général dans le prochain Temps Fort.

2. Rencontre des nouveaux Visiteurs

Elle aura lieu dans la Maison Maria Inmacolata (Via Ezio) entre le 8 janvier et le 17 du même mois (retour à la maison) 2018. Jusqu'à présent, quatorze sont les candidats qui devront participer à cette rencontre. Le Vicaire Général et le Père Zeracristos, Assistant Général, sont chargés de préparer un premier jet de la rencontre pour le prochain Temps Fort de juin.

3. Guides du Visiteur et du Supérieur local

Il nous a semblé judicieux de préparer une troisième édition du *Guide pratique du Visiteur*. Les deux versions antérieures datent

respectivement de 1998 et de 2005. La documentation proposée pour la prochaine rencontre des Visiteurs, les suggestions qui pourront être faites durant la rencontre et d'autres observations qui ont été présentées lors du Conseil général, pourront aider à préparer cette nouvelle édition.

Sachant que le *Guide pratique du Supérieur local* est pratiquement épuisé, on pense faire une révision puis une nouvelle édition de ce Guide. Le Conseil général fera la révision. La nouvelle édition pourrait être disponible à la rencontre des nouveaux Visiteurs, en janvier 2018.

OFFICES DÉPENDANTS DE LA CURIE GÉNÉRALE

1. Le P. John Rybolt, CM, après avoir auditionné nos Archives et notre Bibliothèque, a proposé d'engager un archiviste laïque à plein temps, ainsi qu'un bibliothécaire à mi-temps, pour une organisation plus efficiente. Le Conseil a validé cette proposition.

2. Pour le sujet de la communication, le P. Jorge Rodríguez, CM, Directeur, nous a présenté un plan de communication actualisé, après avoir eu un rendez-vous avec le Bureau de communication du Vatican. Pour mettre en place ce nouveau plan, nous pouvons compter sur une aide qu'une fondation a promis dans les trois années à venir. Cette aide suppose un apport proportionnel de notre part que le Supérieur Général demandera à une Province.

3. Pour traiter des questions liées au CIF nous avons pu compter sur la présence du Directeur, le P. Andrés Motto, CM, ainsi que celle du Directeur adjoint, le P. Adam Bandura, CM. Chacun d'eux a exposé au Conseil général comment le CIF a fonctionné jusqu'à présent et ont aussi présenté leurs suggestions pour le présent et l'avenir du CIF.

4. Bureau de Solidarité Vincentienne (VSO). Le P. Gregory Semeniuk, CM, est le nouveau Directeur exécutif depuis le mois de janvier dernier. Il a participé au Conseil général pour nous parler de l'activité du VSO ces trois derniers mois, ainsi que pour nous présenter une façon plus simplifiée d'approuver les projets présentés

au VSO (ceux concernant les missions internationales). Le Conseil général approuve cette nouvelle méthode qui consistera à évaluer les projets en les discutant avec le Supérieur de la mission respective, avec l'Économiste général et avec l'Assistant chargé de la mission. On évitera ainsi le fait d'avoir à passer par le Supérieur général et son Conseil. Par ailleurs, sur proposition du P. Gregory, une allocation additionnelle de 50.000 dollars est accordée pour compléter un projet déjà approuvé, pour la Province du Nigéria.

5. Le P. Guillermo Campuzano, CM, représentant de la Congrégation à l'ONU, était aussi présent au Conseil général. Il nous a entièrement informé de sa mission. Rappelons que pour l'ONU, la Congrégation est une ONG. Actuellement, à l'ONU il y a cinq représentations de la Famille vincentienne, avec dix employés et cinq budgets distincts. Il semblerait que la Famille vincentienne serait beaucoup plus forte et efficace s'il n'y en avait qu'une.

Le P. Guillermo essaie de créer un réseau international vincentien pour *La Justice, la Paix et l'Intégrité de la création* (cf. l'engagement de l'AG 16) qui serait composé d'un représentant de chaque Conférence de Visiteurs, d'un coordinateur de la commission pour la promotion du *Changement Systémique*, du Directeur du VSO, du coordinateur du VFO et, évidemment, du représentant de la Congrégation à l'ONU, le P. Guillermo. Il propose aussi de créer un autre réseau qui serait une coalition internationale pour la défense des intérêts. L'objectif de ces deux suggestions serait de créer au sein de la Congrégation, un réseau d'information efficace. Dans le prochain Temps Fort, nous étudierons plus en profondeur ces deux projets.

AFFAIRES ÉCONOMIQUES

La commission financière, composée par M. Tom Beck, l'Économiste général, les Pères Philippe Lamblin, CM, Rafael Eloriaga, CM, et George Shitsukane Busieka, CM, s'est réunie le samedi 25 février, pour sa réunion annuelle. Le lundi 27, M. Thomas Beck, président de la commission, a présenté en détails au Conseil général, le travail réalisé par la commission deux jours avant. La commission a décidé

d'avoir, en plus de la rencontre annuelle, une vidéoconférence à la moitié de l'année. Ce seront, par conséquent, deux rencontres par an : l'une avec la présence de ses membres et l'autre au moyen d'une vidéoconférence.

Autres sujets présentés : critères et résultats obtenus dans les stratégies d'investissement, présentation du budget 2017, stages de formation possibles pour les futurs Économistes Généraux, couverture par une assurance de la mission de Alaska prise en charge par la Province de l'Ouest des États-Unis, etc...

Nous achevons la question économique avec quelques recommandations pour le futur proche. En conclusion, le P. Joseph Geders, CM, prit la parole pour faire une dernière recommandation et pour quitter sa mission en tant qu'Économiste Général. Nous remercions le P. Geders pour le travail réalisé et nous lui souhaitons le meilleur dans sa nouvelle mission ! Nous avons également adressé notre souhait de bienvenue au nouvel Économiste Général, le P. Paul Parackal, CM.

MISSIONS INTERNATIONALES

- **Bolivie.** Le P. Aidan R. Rooney, CM, terminera son service comme supérieur de la mission de El Alto le 1er août 2017. Nous réfléchissons à son remplacement.

Les Pères Julio César Villalobos Laos, de la Province du Pérou et Andreas Medi Wijaya, de la Province de l'Indonésie, ont passé 3 mois à Beni, département de l'État plurinational de Bolivie, pour étudier les lieux en vue d'établir une nouvelle mission internationale. Le rapport donné en indique clairement la pertinence. Cette mission commencera avec deux missionnaires. Nous lançons un appel à ceux qui désireraient collaborer à cette mission.

Le P. Aarón Gutiérrez, Assistant Général, ira en Bolivie pour rencontrer prochainement tous les missionnaires et pour traiter de quelques sujets relatifs à la mission.

- **L'Angola.** Je rappelle que deux missionnaires composent cette mission. Nous espérons que bientôt nous pourrons compter sur un troisième. Pour cette mission, quelques vocations se sont déjà manifestées. Monseigneur Alphonse Cabezas Aristizábal, CM, est très favorable à les encourager et collabore à distance.
- **Punta Arenas (Chili).** Le P. Ángel Garrido terminera sa mission comme Supérieur, le 16 juin 2017. Il a annoncé qu'il souhaite revenir en Espagne. Nous avons déjà pensé à un nouveau supérieur, ainsi qu'à un quatrième missionnaire. Le P. Aarón Gutiérrez, Assistant Général, se rendra dans cette mission profitant de son voyage en Bolivie.
- **Alaska.** Le P. Pedro Nel Delgado, CM, quittera la mission et reviendra à sa Province de Colombie le 22 mai.

FAMILLE VINCENTIENNE

Comme délégué du P. Général pour la Famille vincentienne, le P. Aarón Gutiérrez, a présenté quelques orientations concrètes pour accompagner la Famille vincentienne, en collaboration avec le bureau pour la Famille vincentienne à Philadelphie. Lesdites orientations, concrétisées par les verbes « informer », « motiver », « accompagner » et « participer », ont été l'objet d'échanges dans le Conseil et elles en orienteront le travail avec la Famille vincentienne, ainsi qu'en son sein.

Le Conseil Latino-américain de la Famille vincentienne, plus connu comme FAVILA, prépare une nouvelle rencontre à Cochabamba (Bolivie) à laquelle pourront participer toutes les branches vincentiennes latinoaméricaines. Ces rencontres ont lieu tous les trois ans. La dernière a eu lieu au Guatemala en 2015.

Le Comité Exécutif de la Famille vincentienne (VFEC) lors de sa réunion du 6 au 7 janvier 2017, a approuvé pour toute la Famille, un « mégaprojet axé sur les « sans domicile fixe ». Nous pensons que le projet débutera le 1^{er} juillet 2017, façon de célébrer notre année jubilaire, et qu'il se développera au moins jusqu'en 2030, de manière à ce qu'il coïncide avec les objectifs de développement durable des Nations Unies (ODD).

Le P. Giuseppe Turati, coordinateur de la Commission du Changement Systémique, a informé le Conseil sur les ateliers réalisés dernièrement et donné quelques perspectives à venir.

CONFÉRENCES DES VISITEURS

La Conférence de l'Asie et la Pacifique (APVC) a célébré sa rencontre annuelle du 17 au 25 février dernier au Vietnam. Le programme a été très varié : document de la dernière Assemblée Générale, année jubilaire vincentienne, nouvelle évangélisation. On a aussi eu le temps de discuter de chacune des Provinces de la Conférence, ainsi que des missions internationales des Îles Salomon et de la Papouasie-Nouvelle-Guinée.

Les autres Conférences ont programmé leurs rencontres annuelles pour les mois à venir : celle des Etats-Unis (NCV) commencera le 19 avril. Celle de l'Europe (CEVIM) se tiendra du 23 au 27 avril, la Conférence (COVIAM) africaine du 1^{er} au 8 mai, la Conférence (CLAPVI) latino-américaine du 22 au 29 octobre : nous souhaitons à toutes les Conférences, des rencontres fructueuses !

CALENDRIER DU CONSEIL GÉNÉRAL

Pour le prochain Temps Fort, chaque membre du Conseil général présentera son programme des visites canoniques. De cette façon, le Supérieur Général pourra aussi établir son propre calendrier des visites en accord avec chaque Assistant.

À partir de juin, les Conseils ordinaires auront lieu – en principe – les deuxième et quatrième mercredi de chaque mois. Cela peut faciliter l'emploi du temps du Conseil.

Nous terminons ce Temps Fort par un petit échange sur le fonctionnement interne du Conseil.

N.B. : Je voudrais rapporter ici le dialogue qui s'est tenu entre le P. David Kinnear, secrétaire général de l'Union des Supérieurs

Généraux (USG) et notre Conseil le vendredi matin, 3 mars : nos amples échanges, nous ont permis de réfléchir sur la situation de la vie consacrée aujourd'hui et sur la problématique commune entre notre Congrégation et la vie consacrée en général.

« Seigneur, Père Miséricordieux, *qui as suscité chez saint Vincent de Paul une grande préoccupation pour l'évangélisation des pauvres, envoie ton Esprit dans les cœurs de ses disciples* » (Prière pour le 400^{ème} anniversaire du charisme vincentien).

Votre frère en saint Vincent,

Tomaž Mavrič, CM
Supérieur Général